

Seguridad: Minsal estudia utilizar guardias armados

Origen. La ministra Ximena Aguilera dijo que Carolina Tohá lo sugirió como respuesta a la violencia en los centros de salud.

Los graves hechos de violencia que se han estado produciendo ya de manera constante en diferentes recintos de salud, sobre todo a nivel de la Región Metropolitana, representan una de las principales preocupaciones de la ministra Ximena Aguilera, quien ayer abordó estas situaciones en una entrevista para el programa Estado Nacional, de TVN.

La inquietud también responde a las quejas del Colegio

Médico de Chile y las organizaciones de funcionarios de la salud (ver entrevista página 4), cuyos afiliados temen por las amenazas y delitos de que han sido objeto.

Una de las opciones para ofrecer mayor seguridad, tanto a pacientes como a trabajadores de la salud, es la utilización de guardias armados en los hospitales y Cesfam, entre otros recintos. Al respecto Aguilera comentó que “es algo que conversamos con la ministra del Interior (Carolina Tohá), no es que nos hayan pedido. Ella me pidió que evaluaríamos la posibilidad de que tuviéramos vigilantes (armados), como los que tienen en los bancos; los guardias habituales son personas que están ahí mirando, pero que no tiene entrenamiento como para realmente garantizar mejores condiciones de seguridad”.

“Estamos viendo todas las posibilidades, porque tiene que ser el que administra el establecimiento. Nosotros

“En aquellos servicios de urgencia que tienen una alta afluencia y en lugares de mayor riesgo... Lo hicimos en la Araucanía y dio buenos resultados”

XIMENA AGUILERA
 Ministra de Salud, sobre resguardo militar.

como Ministerio de Salud no administramos ningún establecimiento, los administran los municipios, los servicios de salud. Lo que nosotros estamos revisando con las jurídicas del ministerio es cuáles son los pasos que se deben cumplir. Por cierto, que implica un gasto mayor”, matizó.

“Nosotros estamos abiertos a cualquier medida que garantice mayor seguridad (...) El foco está en dar las atribuciones hacia las personas que están a cargo de la administración de los establecimientos para las medidas que ellos



El Cesfam de Bajos de Mena (Puente Alto) donde hubo amenazas a funcionarios. / AGENCIAUNO

consideren y la comunidad asistencial que ahí trabaja, que sean necesarias”.

Los límites

Consultada sobre cuáles serían los límites para el accionar de estos vigilantes, comentó que “la verdad es que esto escapa un poco a mis competencias (...) Que en el ingreso de una condición de mayor seguridad, como sucede en cualquier banco, donde los vigilantes tienen un efecto disuasivo y, por cierto, si ocurre algo puedan contrarlo de alguna manera”.

Especificó que “dentro de las cosas que hay que determinar está el nivel de riesgo,

porque no es que se pueda realizar en cualquier lado, de acuerdo a los informes que me han dado hasta el momento”.

Acerca de la posibilidad de que se llegue a recurrir a la presencia de militares en recintos de salud, de acuerdo con el proyecto de seguridad para infraestructura crítica que se está tramitando en el Congreso, Aguilera puntualizó que “pienso que efectivamente es posible en aquellos servicios de urgencia que tienen una alta afluencia y en lugares de mayor riesgo... De hecho lo hicimos en la Araucanía y ha dado buenos resultados”.

“Cuando se cuente con esa ley, por supuesto que estamos disponibles a hacer cualquier análisis que sea necesario para garantizar la seguridad de los trabajadores de la salud”, sentenció.

La secretaria de Estado recordó que las atribuciones de su cartera son muy restringidas en términos generales y que el eventual despliegue de guardias armados, carabineros y personal militar es resorte de los ministerios del Interior y de Defensa, por lo que se requiere un alto grado de coordinación para implementar las medidas que se estudian por estos días.

PUBLIMETRO

“Ella (la ministra Tohá) me pidió que evaluaríamos la posibilidad de que tuviéramos vigilantes (armados), como los que tienen en los bancos”.

XIMENA AGUILERA
 Ministra de Salud